
台灣中華統一促進黨26日集結數百人赴民進
黨中央黨部外集會，手舉「諂日媚日、漁民遭
殃」、「停止賣台行為、重啟護漁行動」等橫
幅，呼籲新當局維持在沖之鳥礁附近公海護漁。

■文/圖：中新社

香港文匯報訊 中共中央台辦、

國務院台辦主任張志軍25日下午

在北京會見台灣工商團體秘書長

聯誼會參訪團時指出，20年來兩

岸關係發展歷程表明，堅持體現

一個中國原則的共同政治基礎，

兩岸關係就能穩定發展、台海形

勢就能和平安寧，兩岸民眾就能

得到實惠；背離一中原則，兩岸

關係和台海局勢就會緊張動盪。
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據新華社報道，張志軍表示，維護兩岸關係和平發
展和台海和平的關鍵在於堅持體現一個中國原則

的政治基礎。大陸強調「九二共識」的重要性，就在
於它體現了一個中國原則，清晰界定了兩岸關係的性
質，表明兩岸不是國與國的關係。沒有這個政治基
礎，兩岸關係和平發展就不可能取得這麼多的成果。

蔡模糊態度損穩定發展
他說，2008年以來，正是由於兩岸雙方確認「兩岸

同屬一中」核心意涵的「九二共識」，兩岸兩會才有
11次商談和23項協議的簽署，國台辦和台灣陸委會才
能建立常態化的聯繫溝通機制。我們對台的大政方針
不因台灣政局的變化而改變。但是，台灣當局新領導
人在兩岸關係性質這一重大原則問題上沒有清晰態
度，沒有作出明確回答，這勢必損害兩岸關係的穩定
發展。
張志軍指出，「台獨」沒有前途，不可能成為台灣未
來的一個選項，這是一個歷史定論。有人說要重視台灣
普遍民意，台灣民眾因特殊的歷史遭遇和社會環境形成
的心態和感受可以理解。但是，台灣社會也應了解和重
視13.7億大陸民眾的感受。他們對歷史上民族弱亂時倍
受外敵欺凌、國破山河碎有着極其深刻的記憶，對維護
國家統一、絕不允許國家被分裂有着堅如磐石的意志和
始終如一的態度。
他表示，今年3月5日，習近平總書記強調指出，

「我們將堅決遏制任何形式的『台獨』分裂行徑，維

護國家主權和領土完整，絕不讓國家分裂的歷史悲劇重
演。這是全體中華兒女的共同心願和堅定意志，也是我
們對歷史對人民的莊嚴承諾和責任」。無論從哪個角度
看，「台獨」只能是絕路。如能把這一歷史大勢看清
楚、想明白，徹底排除「台獨」選項，回到兩岸同屬一
中的框架，就能保持和促進兩岸關係和平發展。
張志軍還說，兩岸關係和平發展需要兩岸同胞共同維

護。兩岸關係和平發展的良好局面來之不易，需要包括
工商團體在內的兩岸同胞共同維護。首先要堅定維護體
現一個中國原則的共同政治基礎，堅決反對「台獨」。
搞「台獨」，不論以任何形式，必然會損害兩岸關係，
損害兩岸經濟交流合作和台灣企業利益。希望工商團體
和企業在這一重大問題上，以堅決的態度反對和抵制
「台獨」分裂行徑。

香港文匯報訊 江蘇多位台商近日表
示，結合自身經驗後，認為兩岸關係的
發展只有維繫好兩岸和平發展局面，台
灣才有機會。
據中新社報道，今年5月20日，台灣

當局新領導人蔡英文在台北發表就職演
說。但講話中對於兩岸同胞最關切的兩
岸關係性質這一根本問題上，蔡英文採
取模糊態度，沒有明確承認「九二共
識」和認同其核心意涵，沒有提出確保
兩岸關係和平穩定發展的具體辦法。這
是一份沒有完成的答卷。

兩岸經濟應「抱團取暖」
多年來深耕大陸的江蘇台商，都十分關

注兩岸關係發展及走向。南通市台協會會
長、南通全用電子工業有限公司董事長劉
璟芳女士感嘆道：正因為蔡英文「沒把答
卷完成」，「5．20」講話之後，兩岸關
係陷入懸而未決的局面，與過去八年和平
發展局面相較，讓人憂心。為讓數百萬在
大陸發展的台商放心、安心，許多台商朋
友們都希望，台灣方面能盡早就「九二共
識」明確表態。她認為，在世界經濟前景
不明朗，兩岸經濟發展都面臨壓力情勢
下，兩岸更該「抱團取暖」，進一步深化
合作才對。
台玻集團總裁、實聯集團董事長林伯
實說，他身邊的台商，最近討論的都是
兩岸交流和發展趨勢一定要保持。今
後，兩岸交往不僅不能減量和縮水，反
而應該加強。在他看來，兩岸都面臨重
要的經濟轉型，應互惠互補；兩岸是命
運共同體，這就需要未來好好相處，看
將來怎麼做，聽其言而觀其行。而成立
江蘇昆山經營的東風網絡科技公司的台
商蔡耀謙表示，誠懇希望台灣當局能為
台灣人民謀求福祉，確保兩岸關係和平
穩定發展，避免不必要的爭端。蔡耀謙
期待，兩岸能在世界大舞台上共圓「中
國夢」。
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香港文匯報訊（記者馬靜北京報道）昨日國防部新
聞例會上，有記者提問，蔡英文日前就職台灣地區領
導人，在就職演講中並未明確承認「九二共識」和認
同其核心意涵，有傳聞稱，解放軍近期將會舉行大規
模的軍演震懾「台獨」勢力。對此，國防部新聞發言
人楊宇軍回應，我們捍衛國家主權和領土完整的決心
未變，能力更強，將堅決遏制任何形式的「台獨」分

裂行徑和圖謀。
此外，蔡英文政府在上台之後，對日本沖之鳥是

「礁」還是「島」這個問題表示不持特定立場。有記
者在例會上提問如果蔡英文改變立場，放棄對南海或
者東海主權，解放軍是否會直接出手把有台灣駐軍的
太平島拿下？楊宇軍表示，維護國家主權和領土完整
是兩岸同胞的共同責任。

國防部：堅決遏制「台獨」分裂行徑

香港文匯報訊 「台經院」25日公佈4月景氣動向調
查報告，製造業為連續第4個月上揚，創近13個月新
高，但升幅不大。出口部分，學者指整體景氣將難以捉
摸。令人憂心的就是兩岸不穩，將拖累台灣整體經濟。
據台灣《旺報》報道，「台經院」景氣預測中心主任

孫明德指出，從出口數據來看，4月出口衰退幅度雖然
從雙位數收斂到個位數，外界朝有利方向解讀。但考慮
去年5月基期較高，今年5月出口表現可能會往下掉，
景氣表現要到下半年才會比較明朗。
「台經院院長」林建甫表示，大陸對蔡英文的就職演

說存有疑慮，官方往來可能中止，這也會影響到經濟表
現。加上陸客赴台人數議題發酵，這對台灣觀光旅遊、
消費市場都有影響。目前島內政治狀況和兩岸狀況仍不
穩，可能會拖累台灣今年經濟狀況，要等政治穩定後，
台灣經濟才會比較好。

新任「經濟部長」李世光一句重啟貨貿談判「沒有
直接時間表」，讓不少台商「翻白眼」。大陸全國台
企聯發言人葉惠德痛批，台灣業者需要貨貿，以在關
稅上公平競爭，李世光「爭面子」，卻傷害台灣業者
的競爭力。

「我們把大陸市場拱手讓人」
「商總」理事長賴正鎰表示，最好的情況是貨貿談判

與監督條例「同步進行」，一旦監督條例通過，貨貿談
判也接近完成，剛好可以銜接生效。他強調，中韓
FTA已生效，貨貿談判千萬別等到《兩岸監督條例》
通過後再重啟談判，因為時間拖得越久，影響未來台灣
業者出口成本越大，台灣業者出口相對競爭力也將會受
到嚴重衝擊。「工總秘書長」蔡練生也指出，李世光某
種程度更代表「我們把大陸市場拱手讓人」。

島內人士憂兩岸不穩累經濟

香港文匯報訊 台灣當局擬建置資電網絡部隊的第四
軍種，防務主管部門負責人馮世寬26日表示，建立資電
戰第四軍種非常重要，尤其增加不對稱嚇阻攻擊能力。
據中通社報道，馮世寬說，新當局的防務政策和過

去最大不同是建立資電戰第四軍種，非常重要，「這
是我們的責任」，在戰略上、在既有基礎上，強調不
對稱攻擊能力，尤其是嚇阻部分。
民進黨在「2016大選」時提出「防務藍皮書」，明
確指出，除陸、海、空三軍外，應整合現有軍方資
訊、通訊與電子相關單位與能量，籌組獨立的第四軍
種。台防務主管部門宣示將以「科技先導、資電優
勢、聯合截擊、疆土防衛」作為建軍指導。
目前台防務主管部門參謀本部設有「資電作戰指揮

部」，編制約2,400人，指揮官為少將。

台擬建網絡部隊
增不對稱嚇阻攻擊能力

護 漁 集 會

■■張志軍張志軍（（右右））2525日與台灣工商團體秘書長聯誼會參訪團會面日與台灣工商團體秘書長聯誼會參訪團會面。。 網上圖片網上圖片
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香港文匯報訊 (記者文森綜合報道)
台灣「食藥署」昨公佈市售燕麥片抽檢報
告，抽查36件中有10件檢出農藥「嘉磷
塞」超標，截至26日已下架回收6.2萬公
斤；「食藥署」表示，知名品牌「桂格」
（QUAKER）4項超標，多是通路商自
行進口所致。
「食藥署」進一步說明，「嘉磷塞」
是一種廣效型的除草劑，是安全性相對
高的農藥，在人體皮膚接觸5周的試驗
中，對皮膚沒有明顯的改變，可隨人體
尿液與糞便排出體外，幾乎不會累積在
人體內。
香港惠康超級市場表示，有出售「美
國進口QUAKER即時快煮燕麥片」、
「美國進口QUAKER燕麥片」、「鮑
伯紅磨方—即食燕麥」、「FIFTY50 心
形燕麥片」及「McCANN's 愛爾蘭快熟
燕麥片」，但並非由肇事廠商供應。惠
康已指示各分店將有關產品作預防性下
架，又指顧客如對所購產品有疑問，可
攜貨品及單據到分店辦理換貨或退款手
續。惠康指會繼續積極跟進事件。

■■十件不合格燕麥產品十件不合格燕麥產品。。 網上圖片網上圖片

張志軍：背離一中原則台海將動盪
會見台工商團體參訪團 談兩岸關係


